
В Северной Осетии состоялся VIII Фести-
валь культуры и спорта народов Кав-
каза. В нашей республике он прошел 

впервые и вызвал неподдельный интерес у 
жителей и гостей Владикавказа. За два дня 
его работы площадки форума посетили более 
девяти тысяч человек. 

Организаторами фестиваля выступили Мини-
стерство спорта РФ и Министерство культуры РФ 
при поддержке Министерства РФ по делам Север-
ного Кавказа, Главы РСО-А и фонда «Посети Кавказ». 
Генеральный партнер – АО «Курорты Северного Кав-
каза», официальный партнер – АО «Корпорация раз-
вития Северного Кавказа».

Среди гостей – министр РФ по делам Северно-
го Кавказа Лев Кузнецов, замминистра Российской 
Федерации по делам Северного Кавказа Михаил 
Развожаев, Глава РСО-А Вячеслав Битаров, 
Президент Южной Осетии Анатолий Бибилов, Глава 
Республики Ингушетия Юнус-Бек Евкуров, замести-
тель министра спорта РФ Марина Томилова, заме-
ститель полномочного представителя Президента 
РФ в СКФО Валерий Попков, представители руко-
водства субъектов СКФО. Во второй день республику 
посетили первый заместитель министра РФ по делам 
Северного Кавказа Одес Байсултанов и премьер-ми-
нистр Республики Ингушетия Руслан Гагиев. 

Основные мероприятия развернулись на спортив-
ной арене стадиона «Спартак». Церемонии открытия 
и закрытия поразили всех, кто в этот день присутство-
вал на трибунах, несмотря на осеннюю погоду, сво-
им красочным театрализованным представлением, 
где главными героями были персонажи из нартского 
эпоса, и световыми эффектами. Кавказ – это горный 
край, и, конечно, что, как не горная вершина, должно 
было украшать сцену. Она же стала и своеобразным 
экраном, с которого передали горячий привет всем 
участникам и гостям фестиваля непосредственно с 

Международной космической станции российские 
космонавты Александр Мисуркин и Сергей Рязан-
ский. Еще один сюрприз – выступление Ансамбля 
песни и пляски Черноморского флота. Вообще, надо 
отметить, что на обеих церемониях коллективы всех 
субъектов СКФО представили свои композиции так 
ярко и зажигательно, что их энергия и позитивный по-
сыл «согревали» зрителей на трибунах. Конечно, неза-
бываема и символическая победа на воображаемом 
футбольном матче сборной России со сборной мира 
со счетом 2:1. Ну, если с космосом и танцами мы впе-
реди планеты всей, то в футболе такой счет – желае-
мое будущее для многочисленных болельщиков. 

– Нам очень приятно, что фестиваль заметили 
из космоса, – продолжил тему «космического» по-
здравления Лев Кузнецов. – Действительно, он 
приобретает значительные масштабы. И это все 
благодаря тем уникальным культурным и спортив-
ным традициям, которые сформировались у нас, на 
Северном Кавказе. 

С приветственной речью к присутствующим об-
ратился Вячеслав Битаров: «Уверен, что праздник 
культуры и спорта представит богатую палитру само-
бытной культуры, обычаев и традиций народов Се-
верного Кавказа, поможет нам еще лучше узнать друг 
друга, а значит, стать ближе, сильнее, сплоченнее». 
От имени своего народа желание принимать участие в 
дальнейших фестивалях озвучил Анатолий Бибилов: 
«Кавказ – это не только территория, это состояние 
души, братство, взаимопонимание, уважение». 

После захватывающих соревнований по 12 видам 
спорта в общекомандном зачете победила сборная 
Северной Осетии. На втором месте – Дагестан, на 
третьем – Ингушетия. Помимо наград командам-по-
бедителям, специальных призов удостоены и некото-
рые спортсмены и артисты. «Творческие коллективы 
и команды спортсменов показали наивысшее ма-
стерство и достойно представили свои регионы. Хо-
чется от души поблагодарить глав субъектов Северо-

Кавказского федерального округа, которые каждый 
год поддерживают фестиваль, и благодаря этому он 
стал доброй традицией. Самое главное: хотелось 
бы сказать большое спасибо хозяину фестиваля – 
Главе РСО-А Вячеславу Зел имхановичу Битарову 
за радушный прием и великолепно организованный 
праздник», – завершил свою речь на церемонии за-
крытия Одес Байсултанов. 

Уже ставшие традиционными подворья наро-
дов Кавказа, проживающих от Каспия до Эльбруса, 
разместились недалеко от чаши стадиона. Каждый 
субъект постарался максимально наглядно проде-
монстрировать историю и культуру своего народа че-
рез предметы быта и характерные ремесла. Пожалуй, 
самая главная общая черта представителей всех на-
циональностей, населяющих юг России, – гостепри-
имство. И поэтому на каждом подворье была широко 
представлена национальная кухня. Угощали от души 
всех желающих. 

А вот ярмарка брендов «Сделано на Кавказе», 
направленная на поддержку и продвижение пред-
приятий, осуществляющих свою деятельность на 
территории СКФО, проводилась впервые. Среди 38 
представленных брендов 18 – из Северной Осетии. 
Это молочная продукция, кондитерские изделия, 
натуральная косметика, прохладительные напитки, 
обогревательные приборы и, конечно, пиво и тради-
ционные осетинские пироги, которые посредством 
определенных технологий имеют длительный срок 
хранения и просты в приготовлении. Пирог нужно 
поместить в духовку на 15 минут и подавать на стол. 
Представители ООО «Нартон» поясняют, что пиро-
ги в замороженном виде поставляются в различные 
регионы России. Тут для наглядности разогревают 
и предлагают попробовать всем желающим. И надо 
сказать: вкусно, не чувствуется, что срок хранения 
полуфабриката 12 месяцев. 
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Глава АМС г. Владикавказа пообщался с 
жителями столицы республики, которые 
накануне обратились в контакт-центр ад-

министрации по номеру 8 (8672) 30-30-30. На 
протяжении двух часов Борис Албегов отвечал на 
вопросы горожан. Глава администрации рассмо-
трел поступившие обращения, а также поинте-
ресовался у собеседников о качестве предо-
ставляемых услуг и оперативности исполнения 
поручений.

Большая часть вопросов, волнующих горожан, свя-
зана с благоустройством города, дворов и придомо-
вых территорий. Так, жительница Владикавказа Тина 
Тамаева обратилась с просьбой провести ремонт дорож-
ного полотна на ул. Шмулевича, на участке от оздорови-
тельного центра «Олимп» до ул. Ватутина. Вопрос был 
положительно решен, и подрядной организацией уже 
произведены необходимые работы.

Юрий Пагаев попросил восстановить уличное ос-
вещение на ул. Пограничной, 1, 2. По поручению главы 

администрации силами ВМУП «ВладГорСвет» проблема 
была также устранена.

Накануне на ул. Барбашова, 45 были произведены 
ремонтные работы по восстановлению водоснабжения. 
Однако в ходе работ было разрушено асфальтовое по-
лотно, а после их завершения не приведено в первона-
чальный вид. В ходе беседы с представителем дома на 
улице Барбашова глава администрации дал поручение 
направить специалистов на место и восстановить ас-
фальтовое покрытие в самое ближайшее время.

– Главная цель – чтобы горожане были довольны на-
шей работой. Нам нужна и важна их поддержка, – отме-
тил Борис Албегов по завершении прямой линии.

Напомним, подобный формат общения с граждана-
ми был выбран главой АМС г. Владикавказа Борисом 
Албеговым как один из наиболее оперативных и доступных. 
Кроме того, ежемесячно проводятся приемы граждан по 
личным вопросам. Также глава администрации проводит 
сходы жителей многоквартирных домов, чтобы на месте 
знакомиться с проблемами, волнующими владикавказцев.

Соб. инф.

Стиль работы

БОРИС АЛБЕГОВ ОТВЕТИЛ НА ВОПРОСЫ 
ОБРАТИВШИХСЯ НА ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ

Чем же интересны бренды Северного Кавказа? И будет ли ми-
нистерство помогать их популяризации в российских регионах и 
за рубежом? Такой вопрос журналисты задали Льву Кузнецову на 
пресс-подходе. «Бренды Северного Кавказа впитали в себя всю са-
мобытную культуру и историю людей, живущих на этой земле. С дру-
гой стороны, они уникальны тем, что экологически чистые, а сегодня 
это очень востребовано. Но наш недостаток в том, что мы мало себя 
пропагандируем. И наша общая ключевая задача – создать условия 
для тех людей, которые занимаются реальной экономикой, незави-
симо от того, что это малые, средние и большие предприятия», – от-
ветил министр. 

Позицию Министерства РФ по делам Северного Кавказа обозна-
чил Одес Байсултанов: «В ближайшее время сформируем «дорож-
ную карту» по продвижению нашей продукции и займемся ее актив-
ной реализацией».

В свою очередь премьер-министр Северной Осетии Таймураз 
Тускаев подчеркнул, что с общим брендом «Сделано на Кавказе» 
каждому производителю будет легче входить на рынок. 

Праздник, бесспорно, удался. Его участники получили сполна и 
хлеба, и зрелищ. Оптимизм появился и после конкретных слов высо-
копоставленных лиц в отношении местных производителей товаров. 
Хочется надеяться, что слова найдут реальное воплощение в дело-
вом участии наших предпринимателей в государственных и регио-
нальных программах. «Сегодня мы закрываем фестиваль, но всег-
да открыты для дружбы, общения, сотрудничества», – подчеркнул 
Вячеслав Битаров. И пусть так будет.

Тамара БУНТУРИ

КАВКАЗ – ЭТО 
СОСТОЯНИЕ ДУШИ

Фестиваль

Люди с травмами, а 
особенно речь идет о по-
вреждениях, полученных 
в результате дорожно-
транспортного происше-
ствия, будут поступать в 
центр, оснащенный всем 
необходимым оборудо-
ванием, в его условиях 
есть возможность прове-
сти срочную операцию.

– До этого у  нас 
была только противо-
шоковая палата, за-
нимавшая небольшую 
площадь, и приходилось 
больного с сочетанными 
травмами перевозить по 
различным отделениям 
для проведения иссле-
дований. Пока в стационаре установлены 
четыре койки, но если возникнет необходи-
мость, то можно установить еще две допол-
нительные, – уточнил Асланбек Моргоев.

В светлом просторном помещении уста-
новлены четыре ортопедические кровати, 
возле каждой предусмотрено место для ис-
пользования аппарата искусственной вен-
тиляции легких – накануне открытия четыре 
устройства уже поступили, а вскоре прибудет 
еще одна партия для нужд больницы.

Серьезную помощь новому структурному 
подразделению оказал известный в респу-
блике строитель Майрам Дзебисов, который 
приобрел специализированный операцион-
ный стол, не имеющий аналогов в республи-
канских лечебно-профилактических учрежде-
ниях. Строительная часть обошлась на сумму 
около 8 млн руб., и 7,5 млн потрачено на обо-
рудование.

На осмотре центра также побывал руко-
водитель Управления ГИБДД МВД по РСО-А 
Айвар Хуадонов, здесь же состоялся разго-
вор, отправной точкой которого стал травма-
тизм на наших дорогах, и, в частности, была 
упомянута авария, приведшая к гибели двух 
человек. Четверо пострадавших находятся в 
тяжелом состоянии, врачи прилагают нема-
ло усилий, чтобы поставить их на ноги.

– Травматизм на дорогах республики за-
висит от множества различных факторов – 
это качество организации дорожного дви-
жения, уровень профилактической работы, 

эффективность воздействия на злостных 
нарушителей Правил дорожного движения, 
жесткие действия в отношении пьяных води-
телей, а здесь, как известно, нужны только су-
ровые наказания. Безусловно, есть аспекты, 
связанные с культурой участников дорожного 
движения, – подчеркнул Таймураз Тускаев.

При этом председатель правительства 
также указал на свадебные кортежи – ведь 
не секрет, что их передвижения подчас соз-
дают аварийные ситуации, и это требует 
адекватной реакции стражей дорожной без-
опасности. За последнее время в части вы-
явления пьяных водителей есть серьезные 
подвижки – действуют мобильные пункты, 
где можно освидетельствовать нетрезвых во-
дителей и оперативно сформировать матери-
алы для передачи в суд. Также с учетом ава-
рийности на отдельных участках автодорог 
обозначены пункты дислокации медицинских 
бригад, способных быстро прийти на помощь 
и минимизировать последствия дорожно-
транспортных происшествий.

Все, кто побывал в новом подразделении 
больницы, выразили единодушное пожела-
ние, которое заключалось в том, чтобы койки 
здесь пустовали.

– Именно поэтому работать на упрежде-
ние дорожно-транспортных происшествий 
должны не только сотрудники дорожно-па-
трульной службы, но и общественность, – за-
ключил Таймураз Тускаев.

alania.gov.ru

Здравоохранение

В РКБ – новый 
травматологический центр

В Республиканской клинической больнице открылся травматологический 
центр, с деятельностью которого внимательно ознакомился председатель 
Правительства РСО-А Таймураз Тускаев. О преимуществах нового структур-

ного подразделения ему рассказали глава Минздрава Михаил Ратманов и глав-
ный врач Асланбек Моргоев.

За минувшую неделю бригады 
ЕДДС устранили 151 аварийную 
ситуацию

С 25 сентября по 2 октября на го-
рячую линию Единой дежурно-диспет-
черской службы поступил 151 звонок, 
касавшийся в том числе проблем с 
электроснабжением, подачей холодной и горячей воды, засорами. 
Специалисты ЕДДС в оперативном порядке выехали на аварийные 
места и устранили указанные в обращениях нарушения работы си-
стем ЖКХ. Напомним, связаться с операторами службы жители Вла-
дикавказа могут по номеру 8 (8672) 53-19-19.

Соб. инф.

ЦИФРА
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Вопросы ЖКХ 

В ногу со временем 

 СОДЕРЖАНИЕ ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА 

ПЕНСИОНЕРЫ ОНЛАЙН

Вопросы, связанные с каче-
ством и стоимостью услуг 
ЖКХ, практически всегда 

находятся в списке наиболее 
острых проблем. Как показывает 
практика, жителям многоквар-
тирных домов сложно решать 
их самим, поскольку взаимо-
отношения в сфере ЖКХ носят 
запутанный характер. В связи с 
этим предлагаем вашему вни-
манию очередную информацию, 
которая поможет вам знать ваши 
права и отстаивать их.

Расходы на содержание и теку-
щий ремонт общего имущества в МКД 
включают в себя:

1. Расходы на управление:
– на оплату труда и отчисления на 

социальные нужды работников, заня-
тых управлением МКД;

– на содержание и эксплуатацию 
административных помещений, вклю-
чая расходы на аренду помещений, 
коммунальные услуги и т.д.;

– другие расходы, связанные с 
управлением МКД (почтовые, теле-
фонные расходы, расходы на содержа-
ние и эксплуатацию вычислительной, 
копировальной и другой оргтехники, 
расходы на приобретение программ-
ного обеспечения, канцелярских при-
надлежностей, заказ отчетности и т.д.).

2. Проведение осмотров общего 
имущества. Результаты осмотра обще-
го имущества в МКД оформляются ак-
том осмотра, который является осно-
ванием для принятия собственниками 
помещений или ответственными лица-
ми решения о соответствии проверяе-
мого общего имущества требованиям 
законодательства РФ, требованиям 
обеспечения безопасности граждан, а 
также о мерах, необходимых для устра-
нения выявленных дефектов.

3. Расходы на содержание и техни-
ческое обслуживание внутридомового 
инженерного оборудования: систем хо-
лодного водоснабжения; водоотведе-
ния; горячего водоснабжения и отопле-
ния; электроснабжения; дымоудаления, 
пожарной сигнализации; вентиляцион-
ной системы; внутридомового газового 
оборудования; лифтов; поддержание 
помещений, входящих в состав общего 
имущества, в состоянии, обеспечиваю-
щем температуру и влажность в таких 
помещениях, установленные законода-
тельством РФ и др.

Если собственники помещений 
в многоквартирном доме до 1 янва-
ря 2013 г. не обеспечили оснащение 
МКД общедомовым прибором учета 
используемого коммунального ресур-
са и при этом в доме был установлен 
такой прибор учета, собственники по-
мещений обязаны оплатить расходы 
на установку такого прибора учета УК, 
ТСЖ или поставщику коммунальных 
ресурсов. Доля расходов собственни-
ка на установку общедомового прибо-
ра учета определяется исходя из его 
доли в праве собственности на общее 
имущество.

При несогласии с указанным в счете 
размером расходов собственник впра-
ве обратиться в организацию, осуще-
ствившую установку прибора учета и 
выставившую счет, с разногласиями.

4. Расходы на благоустройство и 
обеспечение санитарного состояния 
МКД и придомовой территории: убор-
ку мест общего пользования и лифтов; 
дератизацию и дезинсекцию; содер-
жание мусоропроводов; содержание 
придомовой территории; уход за зеле-
ными насаждениями, расположенными 
на придомовой территории и др.

5. Расходы на проведение текуще-
го ремонта: фундамента, стен, пере-
городок, перекрытий, крыши, кровли, 
подвальных и чердачных помещений, 
оконных и дверных проемов, лестниц, 
являющихся общим имуществом в 
МКД; внешней отделки фасада и др.

СОБСТВЕННИКИ ПОМЕЩЕНИЙ 
ОБЯЗАНЫ УТВЕРДИТЬ НА ОБЩЕМ СО-
БРАНИИ ПЕРЕЧЕНЬ УСЛУГ И РАБОТ, 
УСЛОВИЯ ИХ ОКАЗАНИЯ И ВЫПОЛНЕ-
НИЯ, А ТАКЖЕ РАЗМЕР ИХ ФИНАНСИ-
РОВАНИЯ.

ТЕКУЩИЙ РЕМОНТ ОБЩЕГО 
ИМУЩЕСТВА ПРОВОДИТСЯ ПО РЕ-
ШЕНИЮ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ СОБ-
СТВЕННИКОВ ПОМЕЩЕНИЙ ДЛЯ 
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ ПРЕЖДЕВРЕМЕН-
НОГО ИЗНОСА И ПОДДЕРЖАНИЯ ЭКС-

ПЛУАТАЦИОННЫХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ И 
РАБОТОСПОСОБНОСТИ, УСТРАНЕНИЯ 
ПОВРЕЖДЕНИЙ И НЕИСПРАВНОСТЕЙ 
ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА.

Размер платы за содержание и ре-
монт жилого помещения определяется 
на основании дефектных ведомостей и 
смет на необходимые работы на каж-
дый дом. Он должен обеспечивать вы-
полнение тех работ по содержанию и 
ремонту конструктивных элементов, 
инженерных систем многоквартирного 
дома, без которых невозможно полно-
ценное проживание в нем.

Проект перечня услуг и работ пред-
ставляется собственникам помещений 
в МКД для утверждения управляющей 
организацией или ТСЖ, а в случае не-
посредственного управления МКД 
собственниками помещений в этом 
доме – одним из таких собственников. 
При этом управляющая организация 
или ТСЖ обязаны представить акт об-
следования технического состояния 
многоквартирного дома, а также иные 
документы, содержащие сведения о 
выявленных дефектах.

Перечень услуг и работ должен со-
держать объемы, стоимость, перио-
дичность и (или) график (сроки) ока-
зания услуг и выполнения работ по 
содержанию и ремонту общего иму-
щества собственников помещений в 
многоквартирном доме.

При управлении МКД управляющей 
организацией она несет ответствен-
ность перед собственниками помеще-
ний за оказание всех услуг и выпол-
нение работ, которые обеспечивают 
надлежащее содержание общего иму-
щества в данном доме.

Основным документом, регулиру-
ющим отношения между собствен-
никами и управляющей компанией, 
является договор управления много-
квартирным домом.

Договор управления заключается в 
письменной форме путем составления 
документа, подписанного сторонами.

УПРАВЛЯЮЩИЕ КОМПАНИИ ОБЯ-
ЗАНЫ ЗАКЛЮЧИТЬ ДОГОВОР УПРАВ-
ЛЕНИЯ С СОБСТВЕННИКАМИ ПОМЕ-
ЩЕНИЙ В МНОГОКВАРТИРНОМ ДОМЕ 
НА УСЛОВИЯХ, УКАЗАННЫХ В РЕШЕ-
НИИ ДАННОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ, В 
КОТОРОМ ДОЛЖНЫ БЫТЬ УЧТЕНЫ:

а) состав общего имущества данно-
го многоквартирного дома.

Без состава общего имущества кон-
кретно вашего дома в договоре управ-

ления проблематично будет проверить, 
куда же УК потратила ваши деньги за 
«содержание и ремонт»;

б) перечень услуг и работ по содер-
жанию и ремонту общего имущества, 
порядок изменения такого перечня, а 
также перечень коммунальных услуг, 
которые предоставляет управляющая 
организация.

В перечне должна указываться пе-
риодичность проведения отдельных 
работ;

в) порядок определения цены дого-
вора, размера платы за содержание и 
ремонт жилого помещения и размера 
платы за коммунальные услуги, а также 
порядок внесения такой платы;

г) порядок осуществления контроля 
за выполнением управляющей органи-
зацией ее обязательств по договору 
управления, например:

– получать от ответственных лиц не 
позднее 5 рабочих дней с даты обраще-
ния информацию о перечнях, объемах, 
качестве и периодичности оказанных 
услуг и (или) выполненных работ;

– проверять объемы, качество и пе-
риодичность оказания услуг и выпол-
нения работ;

– требовать от ответственных лиц 
устранения выявленных дефектов и 
проверять полноту и своевременность 
их устранения. Желательно иметь при-
ложением к договору управления акт 
технического состояния дома на мо-
мент подписания договора.

Условия договора управления МКД 
устанавливаются одинаковые для всех 
собственников. При этом собствен-
ники помещений в данном доме, об-
ладающие более чем пятьюдесятью 
процентами голосов от общего числа 
голосов собственников помещений в 
данном доме, выступают в качестве од-
ной стороны заключаемого договора.

При отсутствии заявления одной 
из сторон о прекращении договора 
управления МКД по окончании срока 
его действия такой договор считается 
продленным на тот же срок и на тех же 
условиях, какие были предусмотрены 
таким договором.

УТВЕРЖДЕНИЕ УСЛОВИЙ ДОГО-
ВОРА УПРАВЛЕНИЯ, ПЕРЕЧНЯ УСЛУГ 
И РАБОТ ДОЛЖНО ПРОИСХОДИТЬ 
ТОЛЬКО НА ОСНОВАНИИ РЕШЕНИЯ 
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ СОБСТВЕННИ-
КОВ МНОГОКВАРТИРНОГО ДОМА СО-
ГЛАСНО СТАТЬЯМ 45–48 ЖК РФ.

Соб. инф.

Более 60% заявлений о назначении 
пенсии и способе ее доставки подано 
в Пенсионный фонд Северной Осетии 

«бесконтактным» способом. 

– С начала 2017 года территориальные органы 
Пенсионного фонда Северной Осетии приняли от 
граждан 10,5 тыс. заявлений о назначении и выборе 
способа доставки пенсии «бесконтактным» спосо-
бом – через «Личный кабинет гражданина» на сайте 
ПФР (www.pfrf.ru). В частности, в январе–сентябре в 
электронном виде подано более 2,5 тыс. заявлений 
о назначении пенсии и почти 8 тыс. – об изменении 
способа ее доставки. Это более 60% от общего чис-
ла обращений, поступивших в управления Пенсион-
ного фонда республики по данным услугам. В боль-
шинстве случаев пенсия была назначена без личного 
визита в Пенсионный фонд для предоставления до-
полнительных документов, – сообщает пресс-служба 
Отделения Пенсионного фонда по РСО-А. 

Отрадно, что пенсионеры республики идут в ногу 
со временем и предпочитают там, где возможно, об-
ращаться в организации и ведомства при помощи 
электронных услуг. Такой выбор помогает сэкономить 

время и нервы. Замечательно и то, что многие пенсио-
неры являются активными пользователями и общают-
ся с компьютером на ты или же в семье есть младшие, 
готовые прийти на помощь бабушке и дедушке. 

«Личный кабинет» на сайте Пенсионного фонда 
позволяет назначить все виды пенсий, выплачива-
емых ПФР, включая страховую пенсию, пенсию по 
государственному обеспечению и накопительную 
пенсию. Для назначения пенсии через «Личный ка-
бинет» необходимо совершить несколько шагов: 
указать ряд данных заявителя, выбрать вид пен-
сии и способ ее доставки. При этом предусмотре-
на возможность указать или номер телефона, или 
адрес электронный почты заявителя на тот случай, 
если специалистам ПФР для своевременного на-
значения пенсии в полном объеме понадобятся до-
полнительные сведения. 

Для улучшения качества оказания государствен-
ных услуг Пенсионный фонд на постоянной осно-
ве расширяет возможности электронного кабинета 
для граждан, благодаря чему сегодня он охватывает 
практически все другие выплаты по линии ПФР, по-
мимо пенсий: ежемесячную денежную выплату, на-
бор социальных услуг, материнский капитал и др. 

Напомним, для получения услуг ПФР в электрон-
ном виде необходимо зарегистрироваться на пор-
тале госуслуг. Все услуги и сервисы, предостав-
ляемые ПФР в электронном виде, объединены в 
единый портал на сайте Пенсионного фонда по адресу 
https://es.pfrf.ru. В настоящее время для жителей 
Северной Осетии в режиме онлайн доступна 31 услу-
га по пенсионному и социальному обеспечению.

Преодолевайте стереотипы, что только личный 
поход в кабинет чиновника или госслужащего мо-
жет иметь результат. Сейчас весь документооборот, 
в том числе и все заявления от граждан, переходят 
на электронные рельсы. И уж в электронной памяти 
ваша бумага никак не затеряется. 

Подготовила Тамара БУНТУРИ
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На прошлой неделе 
в Республиканском 
дворце детского 

творчества состоялась 
презентация сборника 
детских работ «Через 
года, через века – пом-
ните!». Организаторами 
мероприятия стали Севе-
ро-Осетинский институт 
повышения квалификации 
работников образования, 
издательства «Русское 
слово» и «СЕМ» под эгидой 
министерств образования 
и науки РФ и РСО-А.

Этот сборник уникален тем, 
что ее авторами стали учащие-
ся школ и детских садов респу-
блики. В него вошли сочинения 
и рисунки детей, их творчество и видение на-
шей великой истории и подвига, совершенно-
го нашим народом.

Раскрыть тему Великой Отечественной 
войны ребятам предложили в трех номинаци-
ях: «Герой в моей семье», «Героическое про-
шлое России и Осетии» и «Обращение к свер-
стникам и современникам».

Еще одна особенность сборника заклю-
чается в том, что его создатели намеренно 
сохранили первоначальный вид предостав-
ленных работ. Тексты не перепечатали, а от-
сканировали на страницы книги, тем самым 
сохранив детский почерк. Также работы были 
представлены на двух языках – русском и осе-
тинском.

– Наш сборник – это немеркнущая па-
мять наших детских и взрослых сердец о 
тех, кто уже никогда не придет, потому что 
отдали свою жизнь за наши с вами жизни. 
Это знак неразрывной связи поколений, па-
мять о дедах и прадедах, об известных и не-
известных героях Великой Победы. Память, 
дающая силы жить, которая останется в на-
ших сердцах, – говорит ректор СОРИПКРО 
кандидат педагогических наук Людмила 
Исакова.

Основная часть работ – это сочинения уча-
щихся школ, однако и самые маленькие жи-
тели нашей республики внесли свою лепту в 
создание сборника. Среди них воспитанники 
МБДОУ №65.

– В нашем детском саду День Победы – 
один из главных праздников. Мы ежегодно 
отмечаем его, приглашаем ветеранов или 
сами идем к ним в гости и дарим подарки, по-
тому что дети должны знать людей, которыми 
гордится не только республика, но и вся стра-
на, – рассказала заведующая МБДОУ №65 
Людмила Черткоева. – Когда я узнала, что в 
СОРИПКРО готовится такой проект, то пред-
ложила включить в него и наших воспитан-
ников. Нас поддержали, родители с детьми 
активно включились в подготовку, собрали 
множество интересного материала, сделали 
поделки на военную тематику. И сегодня эти 
дети смогли стать частью этого большого про-
екта по сохранению истории нашей страны.

Больше года продолжалась работа над соз-
данием сборника. В этом издании собрана жи-
вая, немеркнущая история, которая бережно 
хранилась и передавалась из поколения в по-
коление несколько десятков лет. И она будет 
передана дальше – через года, через века.

Зарина МАРГИЕВА

РАКУРС

Наверное, мало кого могут 
оставить равнодушным 
чарующие звуки музыки. 

Завораживая своим звучанием, 
они уносят человека в иной мир – 
туда, где царит гармония. Музы-
ка облагораживает человека, она 
проникает в самые сокровенные 
уголки сердца, пробуждая чув-
ство прекрасного.

Жанна Цораева оказалась в плену 
волшебных струй музыки совсем ма-
ленькой. Будучи пятилетней девочкой, 
она на свадьбе дяди впервые услыша-
ла звучание гармоники, которое сразу 
же очаровало ее. Как она признается 
сейчас, это была «любовь с первого 
взгляда». Со слезами на глазах девочка 
просила родителей купить ей такую же 
гармонь. Поддавшись на ее уговоры, 
инструмент был приобретен, хотя ро-
дители думали, что это всего лишь ми-
молетное увлечение дочери. «Желание 
играть росло у меня с каждым днем, и 
вскоре первые уроки бабушки, которая 
владела инструментом, мне были не-
достаточны. Так я попала в музыкаль-
ную школу к замечательному педагогу 
Николаю Магаеву, который помог мне 
раскрыть свой музыкальный потенци-
ал», – вспоминает Жанна.

С тех пор прошло немало лет. Се-
годня Жанна Цораева – известный 
музыкант. Стремление постоянно дви-
гаться вперед и совершенствоваться 
побудило молодую женщину создать 

свой ансамбль – «Фёндыры зёлтё». 
К подбору команды она отнеслась со 
всей ответственностью, ведь ансамбль, 
можно сказать, – вторая семья, и для 
хорошей, плодотворной работы музы-
кантам должно быть комфортно друг с 
другом. После долгих поисков выбор 
остановился на Людмиле Пагиевой и 
Альберте Качмазове – солистов ансам-
бля. Одним из немногих, кто сумел уго-
дить Жанне как гармонистке, оказался 
доулист Алан Гуев. Так был сформиро-
ван творческий коллектив. Сегодня ре-
пертуар ансамбля «Фёндыры зёлтё» 
довольно разнообразен: помимо кав-
казских мелодий, они исполняют песни 
разных времен и направлений.

Безгранично влюбленная в творче-
ство, Жанна Цораева не представляет 
свою жизнь без музыки. Помимо ра-
боты в ансамбле «Фёндыры зёлтё», 
она является аккомпаниатором танце-
вального коллектива «Хуры тын». «Мне 
всегда больше нравилось работать с 
танцорами. Уже на последних курсах 
училища я начала играть в ансамбле 
«Иристон» под руководством народ-
ного артиста РСО-А Махарбека Пли-
ева, – рассказывает Жанна. – На тот 
момент я не понимала необходимости 
заканчивать училище. И лишь для спо-
койствия родителей доучилась до кон-
ца, так как им важно было видеть меня 
дипломированным специалистом. Но 
после замужества и рождения детей 
пришлось расстаться с полюбившимся 
ансамблем».

Однако судьба вновь привела му-
зыканта в любимую профессию. Ког-
да дети подросли, Жанна решила от-
дать их в хореографический кружок. 
Выбор пал на образцовый ансамбль 
«Хуры тын». Руководитель танце-
вального коллектива Жанна Козаева 
пригласила ее аккомпанировать ан-
самблю, где она работает уже семь 
лет. Не привыкшая сидеть на одном 
месте, гармонистка старается совме-
щать любимую профессию с обязан-
ностями мамы. Она пытается уделить 
троим детям как можно больше вре-
мени, водит их на различные кружки. 
Кстати, в одном из сыновей просле-
живается музыкальная жилка – он 
очень сильно любит доли и мечтает 
играть на свадьбах вместе с мамой. 
Большую помощь и поддержку в вос-
питании детей оказывает Жанне и 

супруг. «Мне очень повезло с мужем. 
Более спокойный и уравновешенный 
по натуре, он, словно маяк, направ-
ляет наш семейный корабль в нужное 
русло, – делится гармонистка. – Не 
скажу, что ему нравится сфера моей 
деятельности. Именно по его просьбе 
я окончила экономический факультет 
Владикавказского института управ-
ления и попробовала себя в совер-
шенно другой области. Но творческо-
го человека не усадить в кабинете за 
кипой бумажной работы. Думаю, су-
пруг и сам это осознал».

Как и любой творческий человек, 
Жанна Цораева стремится к постоян-
ному развитию. Пробует она себя и в 
композиторстве. Недавно была запи-
сана песня на ее музыку. Теперь у му-
зыканта в планах снять к ней клип.

Алена ДЖИОЕВА

Город в лицах

ПОД ЗВУКИ ГАРМОНИКИ

Презентация 

ЧЕРЕЗ ГОДА, ЧЕРЕЗ ВЕКА – ПОМНИТЕ!

Нетканые гобелены, бумажные макеты мемориаль-
ных досок, портреты с использованием стилисти-
ческих приемов великих живописцев, клаузуры 

(от латинского clausere – запирать), первые студенче-
ские проекты – выставка работ «Новое дыхание» студен-
тов 1, 2 и 4-го курсов кафедры архитектуры СКГМИ (ГТУ) 
в Музее истории Владикавказа дает зрителю представ-
ление о том, как архитекторы объединяют в себе «лири-
ков и физиков»: творчество и инженерный расчет, какова 
методика и технология творчества, как в процессе учебы 
развивается наблюдательность и  умение передавать 
зрительные ощущения в их комбинации.

Всего участие в «Новом 
дыхании» принимает 19 сту-
дентов: для многих из них это 
первая выставка, а некоторые 
студенческие имена уже на 
слуху у владикавказского зри-
теля (например, имя Дарьи 
Кабаковой, в рамках музейно-
го проекта «Персона», мы ос-
вещали на страницах газеты 
«Владикавказ»). 

 – Всегда интересно на-
блюдать за профессиональ-
ным становлением архи-
текторов, – комментирует 
заведующая Музеем истории 
Владикавказа Елена Габо-
ева. – Мы давно дружим с 
кафедрой архитектуры СКГМИ (ГТУ), созданной в 1996 году. 
Студенты регулярно выставляются у нас. Сейчас, когда после 
двухлетнего перерыва, кафедру вновь возглавил профессор 
Баликоев, мы ждем новую волну креатива, о чем говорил на от-
крытии выставки новый ректор СКГМИ Юрий Дмитрак. 

Сегодня архитектуре в стенах СКГМИ обучается свыше 150 
студентов из РСО-А, РЮО, КБР, КЧР, Ставропольского края, 
Москвы, Санкт-Петербурга, Марокко. Участники «Нового ды-
хания» – Вероника Абаева, Анна Габараева, Елизавета Дрокина, 
Анастасия Зарянская, Игорь Есенов, Чермен Кокоев, Зелим Ха-
мицаев, Дарья Кабакова, Александр Стромов, Ярослав Кузнецов, 
Елена Чернецкая, Линда Короева, Диана Цахоева, Софья Марти-
росян, Лима Кусова, Тамара Валиева, Диана Туаева, Карина Цео-
ва, Алана Бритаева – это не только будущее нашей архитектуры, 
но и ее настоящее!

Мадина ТЕЗИЕВА

Даешь, молодежь! 

«НОВОЕ ДЫХАНИЕ – 2017»
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БОЛЕЗНЬ XXI ВЕКА
Проблема

Телефоны, ноутбуки, планшеты, пристав-
ки, смартфоны – техника плотно вошла 
в нашу жизнь. Врачи всего мира обе-

спокоены болезнью 21-го века – зависимостью 
от гаджетов. Кажется, нормальный процесс 
коммуникации скоро станет исключением из 
правил и цифровое общество благополучно по-
грязнет в информационных потоках. 

Информационное общество приготовило свое-
образную ловушку: сегодня так легко быть на свя-
зи со всем миром, а вот находить контакт с близкими 
людьми становится все сложнее. Общение – это труд, 
и многим сегодня легче набрать нехитрое сообщение, 
сдобрив его смайлами, чем говорить с глазу на глаз. 

Еще одна проблема – зависимость пользователей 
от информации. Мы решили провести опрос среди 
жителей Владикавказа и узнать, насколько они зави-
симы от гаджетов и соцсетей.

Залина Канукова, 27 лет: «Я просыпаюсь и за-
сыпаю с телефоном. Несмотря на то, что у меня прак-
тически во всех сумках есть специальные отсеки для 
мобильника, я всегда ношу его в руке. Я понимаю, 
что это не совсем нормально, но мне так удобнее».

Хетаг Медоев, 24 года: «Насколько я зависим 
от телефона? Скажу так: практически вся моя жизнь 
находится в телефоне и планшете. Считаю, что это 
совершенно нормально. В современном мире по-
другому, думаю, невозможно». 

Карина Туаева, 37 лет: «Работаю через интер-
нет. В связи с этим я вынуждена отслеживать все 
социальные сети и практически по 20 часов сидеть 
онлайн. Сейчас сложно представить себе человека, 
который бы не пользовался интернетом. Мне кажет-
ся, это основной информационный канал, где каждая 
новость молниеносно расходится по всем сайтам». 

Зара Баразгова, 63 года: «Сейчас вся молодежь 
с телефонами. У меня внуки постоянно смотрят в те-
лефоны, порой даже не слышат, что происходит во-
круг, настолько они погружаются в эти электронные 
приборы. Я вспоминаю свое детство, как нам было 
весело и интересно, а сейчас что? Грустно осозна-
вать, что эти крошечные устройства полностью по-
глощают и порабощают нашу молодежь».

Кирилл Гусев, 47 лет: «Так забавно, когда зна-
комишься с человеком, общаешься с ним пару часов, 
а при расставании он спрашивает, в какой социаль-
ной сети тебя найти. Я никогда нигде не был заре-
гистрирован. Глупо выставлять свою жизнь напоказ. 
Просмотрев страничку человека, о нем становится 
известно все. Не остается ничего личного, сокровен-
ного. Я использую гаждеты и интернет, чтобы узнать 
какую-либо информацию».

Алана Цховребова, 30 лет: «Мое отношение к 
гаджетам исключительно положительное. Я – мама 
двоих детей, старшему ребенку семь лет, и он лучше 
меня разбирается во всех программах в планшете. 
Сейчас такое время, с этим ничего не поделаешь. 

Глупо запрещать детям играть с телефонами, рано 
или поздно они все рано их себе приобретут. И если 
бы у наших бабушек и мам в свое время были гадже-
ты и интернет, они бы вели себя так же».

Вадим Гиголаев, 18 лет: «Телефон, игровые 
приставки, ноутбуки, планшеты и все остальное – не-
отъемлемая часть нашей жизни. Когда родители не 
покупали мне телефон или запрещали сидеть долго 
за компьютером, я шел к своему другу, у которого 
мог вдоволь наиграться. В 16 лет я заработал свои 
первые деньги, на которые и приобрел мобильник. 
С тех пор я практически все свои доходы трачу на это. 
Потому что каждый год выходит что-то новое, порой 
даже не успеваешь за всеми новинками». 

Мнения респондентов разделились. Конечно, 
каждый вправе сам решать для себя, что для него бу-
дет лучше. Новые красивые электронные игрушки и 
социальные сети – это, несомненно, хорошо. Но вот 
жизнь без зависимостей гораздо лучше. Не стоит за-
бывать, что все хорошо в меру.

Кристина ДЗУЦЕВА

Те, кто выписывает газету 
«Владикавказ», знают, что 
мы с супругом регулярно 

путешествуем. Не просто в Тур-
цию с «все включено», а галопом 
по Европам, посещая за раз не-
сколько стран. Когда встречаешь 
на улицах знакомых, они презри-
тельно морщатся и говорят: «Ну, 
у вас, наверное, столько денег, 
что вы так путешествуете! Куда 
нам, простым смертным, до вас!»

Пришла пора развенчать попу-
лярный миф о том, что для того, что-
бы путешествовать, нужны большие 
деньги. Было бы желание, а так любое 
путешествие можно уложить в очень 
даже скромный бюджет. Секретами 
делиться, конечно, жалко, однако опыт 
показывает, что за те несколько лет, 
что я активно советую своим друзьям, 
как можно дешево путешествовать, ни 
один из них не воспользовался лайф-
хаками. В результате самые дешевые 
билеты все равно останутся у меня.

Сразу предупреждаю: путешество-
вать дешево не значит путешествовать 
комфортно. Речь идет именно о том, 
чтобы, сэкономив как можно больше 
денег, побывать в городах своей мечты. 

Возьмем, к примеру, Париж. Ду-
маю,  многие хотят там побывать, одна-
ко, по их мнению, это возможно только 
по схеме «увидеть Париж и умереть, не 
сумев выплатить кредит».

Для начала давайте определим-
ся с авиабилетами. Заходим на сайт-
поисковик билетов. В графе «из» – ни 
в коем случае не выбираем Владикав-
каз (наш город не дает возможности 
улететь в Европу дешево). Выбираем 
«радиус в 250 километров». Вместо 
даты выбираем пункт «Любое время». 
Самый простой и дешевый вариант, 
который предлагает поисковик, – это 
полет из Кутаиси в Париж с пересадкой 
в Милане за 5 048 рублей 27 ноября и 
11 декабря. Неплохо, но можно про-
верить, как сделать полет еще дешев-
ле. Вместо Парижа выбираем пункт 
«Любые направления». Ставим фильтр 
«Показать наиболее дешевые». Ока-
зывается, что самый дешевый авиа-
билет в радиусе 250 километров – это 
Кутаиси–Ларнака. Улететь туда можно 

всего за 924 рубля. Уже из Ларнаки мы 
можем добраться до Парижа. Правда, 
билет туда будет стоить 3 251 рубль. 
Итого общая сумма билета – 4 175 де-
ревянных. Уже неплохо. 

Итак, мы узнали, через какие пун-
кты будет добраться дешевле всего. 
Теперь самое время найти сайты, на 
которых билеты будут дешевле. Мы по-
очередно заходим на них и проверяем 
цены на конкретные даты и направле-
ния, которые уже знаем заранее. В ре-
зультате поисков стоимость перелета 
Ларнака–Париж с пересадкой в Софии 
составила 2 418 рублей. Итого общая 
цена билетов до Парижа у нас – 3 117 
рублей. Очень даже бюджетно.

Однако надо помнить о несколь-
ких подводных камнях. Во-первых, как 
добраться до Кутаиси? У человека из 
Осетии с этим вообще не должно воз-
никнуть проблем, т.к. в Грузии у многих 
есть знакомые, родственники. Если 
же их нет, а в Париж ой как хочется, то 
можно попробовать следующую схему. 
Автобус до Верхнего Ларса стоит 35 
рублей. Надо доехать до него, а затем 
пересесть на любую попутную машину 
до Степанцминды. После можно сесть 
на автобус до Тбилиси за десять лари 
– приблизительно 250 рублей. Еще де-
сять лари придется заплатить за марш-
рутку Тбилиси–Кутаиси. И вот вы уже 
на месте. В принципе, сумма получи-
лась ненамного больше, чем если бы 
вы добирались в бесланский аэропорт 
на такси.

Если авиакомпания – лоукост, зна-
чит, большой багаж с собой взять полу-
чится только за дополнительную плату. 
Поэтому есть два варианта: либо за-
платить за чемодан столько же, сколь-
ко и за билет, либо оставить фен, две 
пары обуви, ноутбук и плюшевого мед-
ведя дома и поехать с одним рюкза-
ком. Мы путешествовали с рюкзаком 
на каждого. Проверено. Хватает. 

И, наконец, третий подводный ка-
мень, самый серьезный. В Ларнаке при-
дется где-то ночевать несколько дней. 
С одной стороны, это замечательная 
возможность посмотреть остров, с дру-
гой – лишние расходы. Их можно свести 
к минимуму, используя каучсерфинг. 
Каучсерферы предлагают жилье бес-
платно в обмен на интересные истории. 

Желательно знать хотя бы английский 
язык. Многие каучсерферы с удоволь-
ствием показывают город, угощают, 
знакомят с культурой. 

Если бюджет чуть больше, то можно 
позволить себе остановиться в хосте-
ле или отеле. В хостеле можно взять 
койку, она будет стоить около 1 000 
рублей за ночь. Мне всегда казалось, 
что после поездок в плацкартном ва-
гоне номер на шесть человек вообще 
не должен пугать. Но если кого-то все-
таки пугает, то можно взять роскошный 
двухместный номер в отеле, правда, 
двухзвездочном, с бассейном и всеми 
делами, и заплатить за пять дней, кото-
рые мы будем на Кипре, восемь с по-
ловиной тысяч.

Точно так же мы решаем вопрос с 
проживанием и в Париже. Для того что-
бы узнать, где найти дешевое жилье, 
лучше воспользоваться специальным 
сервисом, который выдаст цены разных 
агентов. На что обратить внимание при 
бронировании гостиницы? Прежде все-
го – на ее местоположение. Она должна 
находиться либо рядом с аэропортом, 
либо в центре города, чтобы вы могли 
спокойно погулять, либо хотя бы рядом 
с остановкой общественного транс-
порта. В большинстве крупных городов 
Европы есть ночные автобусы, но лучше 
уточнить это заранее. 

Еще очень важно прочитать отзы-
вы. Если вас не беспокоит, что горячей 
воды в номере может не быть, по полу 
могут ползать тараканы, а выселить 
вас могут на два часа раньше назна-
ченного времени, то отзывы не так уж 
и важны. Но если вы ищете минималь-
ный комфорт, лучше потратьте на них 
десять минут. 

О том, чтобы дешево питаться в пу-
тешествии, нужно тоже позаботиться 
заранее, взяв что-нибудь с собой. Если 
денег чуть больше, но все равно мало, 
то можно покупать еду на местных рын-
ках и готовить самим. Еще чуть больше – 
покупать готовую кухню в супермарке-
тах. Во многих городах она достаточно 
разнообразна, свежа и вкусна. Ну и, ко-
нечно, всегда остаются кафешки, в ко-
торых обед обойдется приблизительно 
в ту же сумму, что и в наших – в 10–12 
евро. Правда, там это будет осьминог с 
пряностями, суп из лосося и салат, а не 

картошка с котлетой, как в некоторых 
кафе во Владикавказе.

Также стоит предусмотреть расходы 
на транспорт. Он в Европе очень доро-
гой. Если вы будете где-то несколько 
дней, то советую купить проездной. Он 
позволит сэкономить кругленькую сум-
му. Про такси, в том числе и из аэро-
порта, забудьте сразу. Обычно самый 
дешевый способ добраться от термина-
ла до города – это автобус. В некоторых 
городах к аэропортам подведено ме-
тро. Тогда следует воспользоваться им.

Если вы хотите послушать экскур-
сии, то лучше заранее загуглить free 
walking tours. Многие местные с удо-
вольствием работают гидами за чае-
вые. Конечно, это не гарантирует ка-
чества экскурсии, да и язык экскурсии, 
скорее всего, будет английским. Но 
обычно все остаются довольны. 

Многие достопримечательности в 
Европе бесплатны. Возьмем тот же Па-
риж. Вход в Нотр-Дам-де-Пари – сво-
бодный, заплатить придется только за 
подъем на колокольню. Но поверьте, для 
первого раза вам вполне хватит насла-
диться видами горгулий и снизу. Эйфе-
лева башня тоже видна с любой точки. 
Чтобы подняться наверх – нужно запла-
тить. Но ничего нового вы оттуда тоже 
не увидите. В Париже можно пойти погу-
лять по Монмартру, заглянуть на блоши-
ный рынок – и все это бесплатно. Кстати, 
именно на Монмартре вы найдете самые 
дешевые сувениры, если вдруг захотите 
привезти с собой магнитик.

Те достопримечательности, за ко-
торые обычно берут деньги, вы тоже 
можете посмотреть бесплатно. Так, у 
каждого музея есть один день в меся-
це, когда вам не надо платить за билет 
ни копейки. Почему бы не посмотреть 
Лувр и Версаль просто так? Некоторые 
пугают очередями в этот день, однако 
мы случайно попали в Лувр и бесплат-
но, и без очереди. Тут уж как повезет. 
Хотите экономить – пробуйте!

А вы говорите, что путешествовать 
дорого… Мои знакомые сейчас за от-
дых вдвоем в Турции заплатили 200 
тысяч рублей. Уж не знаю – за что. 
Хотя как потратить в Париже 200 ты-
сяч руб. – расскажу с удовольствием. А 
пока – приятных путешествий!

Елизавета ЧУХАРОВА

Путевые заметки

И РЫБКУ СЪЕСТЬ, И ПАРИЖ ПОСМОТРЕТЬ
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Безопасность

В минувшие выходные жители Влади-
кавказа встретили гостей из разных 
регионов СКФО, г. Москвы и деле-

гацию из Севастополя, которые приняли 
участие в Фестивале культуры и спорта на-
родов Кавказа и байк-шоу. Основные меро-
приятия с массовым пребыванием граждан 
прошли на стадионе «Спартак» 
и на площади Свободы.

Сотрудники Управления МВД России по г. Влади-
кавказу РСО-А во главе с начальником полковником 
полиции Казбеком Бекмурзовым обеспечили обще-
ственную безопасность во время проведения меро-
приятий. Перед заступлением на службу по обеспе-
чению охраны общественного порядка личный состав 
был ориентирован на качественное выполнение опе-
ративно-служебных обязанностей, соблюдение за-
конов Российской Федерации и уделял особое вни-
мание антитеррористической безопасности. После 
инструктажа полицейские, а также приданные силы 
приступили к несению службы.

В целях обеспечения правопорядка и безопас-
ности граждан, пресечения возможных нарушений 
общественного порядка и предупреждения терро-
ристических актов, экстремистских акций и иных 

противоправных действий было задействовано 1 521 
сотрудников различных подразделений и приданных 
сил.

Перед началом фестиваля и байк-шоу полицей-
ские кинологической службы совместно с инженер-
но-саперными подразделениями Росгвардии, специ-
алистами водоканала и электросетей с применением 
специальных технических средств и служебных собак 
провели необходимое обследование мест проведе-
ния мероприятий и прилегающих к ним территорий.

В ходе проведения массовых мероприятий на вхо-
дах и выходах к месту, где были развернуты площад-
ки, для недопущения проноса взрывных устройств и 
взрывчатых веществ стражи порядка вели досмотр с 
применением как ручных, так и стационарных метал-
лодетекторов.

Полицейскими также был организован контроль 
по недопущению торговли спиртосодержащей про-
дукции вблизи проведения мероприятий.

Участковые уполномоченные полиции провели 
работу с населением и лицами, состоящими на про-
филактическом учете, а также владельцами оружия, 
проживающими в жилом массиве, прилегающем к 
месту проведения праздничных мероприятий.

С целью недопущения дорожно-транспортных 
происшествий инспекторы ОГИБДД УМВД несли 

усиленную службу на дорогах и перекрыли улицы го-
рода, близко расположенные к местам проведения 
фестиваля, большегрузным автотранспортом. Так-
же проверили техническое состояние транспортных 
средств, привлеченных для перевозок участников 
праздничных мероприятий.

Благодаря профессиональной и бдительной ра-
боте сотрудников полиции правонарушений в пери-
од проведения Фестиваля культуры и спорта народов 
Кавказа на стадионе «Спартак» и байк-шоу на площа-
ди Свободы допущено не было.

Зарина ГУРДЗИБЕЕВА

Управление МВД России по г. Владикавказу РСО-А информирует жителей города 
о том, что, в соответствии с постановлением Правительства РСО-А, с 29 сентября по 
10 октября 2017 года в республике проводится акция по добровольной сдаче незаконно 
хранящегося оружия, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств за денеж-
ное вознаграждение. Гражданам РФ, проживающим на территории Северной Осетии, 
изъявившим желание добровольно сдать незаконно хранящееся огнестрельное оружие 
или боеприпасы, необходимо обратиться в ближайший территориальный орган внутрен-
них дел или по телефону 02. После подачи соответствующего заявления в орган внутрен-
них дел гражданину выдается талон-уведомление о принятом заявлении.

Согласно примечанию к ст. ст. 222 и 222.1 УК РФ, лицо, добровольно сдавшее неза-
конно хранящееся огнестрельное оружие, боеприпасы, взрывчатые вещества и взрывные 
устройства, освобождается от уголовной ответственности.

Управление МВД России по г. Владикавказу РСО-А

ВНИМАНИЕ!

Министерство внутренних дел республики обращается к гражданам!
В последнее время на территории Российской Федерации, в том числе и на террито-

рии РСО-А, участились случаи совершения мошенничеств с использованием мобильной 
связи и сети Интернет. Если вам позвонили и представились сотрудником компании, со-
общили о выигрыше в лотерее, платеже по страховке на основании постановления суда 
или унаследовании имущества, для получения которых необходимо оплатить налог, за-
платить за перевозку и т.п., либо вы получили СМС-рассылку с неизвестного номера, 
где содержатся действующие интернет-ссылки, – не поддавайтесь искушению прибыли: 
не осуществляйте действий по активизации присланных ссылок, при которых возможно 
мгновенное списание денежных средств.

Если вы стали жертвой мошенничеств, незамедлительно сообщайте в дежурную часть 
полиции по телефону 02 (с мобильного – 102) или по телефону доверия МВД РСО-А – 
8 (8672) 59-46-99.

К СВЕДЕНИЮ!

Уважаемые граждане! 12.10.2017 в Управлении Федеральной службы су-
дебных приставов по Республике Северная Осетия – Алания проводится об-
щероссийский день приема граждан. Прием будет проводиться по адресу: 
г. Владикавказ, ул. Зортова, 4. Предварительная запись на личный прием будет 
осуществляться по телефону 8 (8672) 76-10-05.

Э.А. АЛБОРОВА

ПРИЕМ ГРАЖДАН

ПОЛИЦЕЙСКИЕ ОБЕСПЕЧИЛИ 
ПРАВОПОРЯДОК

1 сентября 2017 года Контроль-
но-счетная палата муниципального 
образования г. Владикавказ завер-
шила совместное с прокуратурой 
Иристонского района г. Владикавка-
за контрольное мероприятие «Про-
верка Управления образования АМС 
г. Владикавказа по вопросам целево-
го использования бюджетных средств, 
выделенных на реализацию мер по 
безопасности образовательных уч-
реждений в 2016 году».

В ходе проверки были выявлены на-
рушения законодательства Российской 
Федерации, а также финансовые на-
рушения на общую сумму 9 656 373,5 
руб., из них: нецелевое использование 
бюджетных средств – 1 419 383,1 руб.; 

неэффективное использование бюд-
жетных средств – 8 236 990,4 руб.

В соответствии с частью 8 статьи 16 
Федерального закона от 07.02.2011 №6-
ФЗ «Об общих принципах организации и 
деятельности контрольно-счетных орга-
нов субъектов Российской Федерации и 
муниципальных образований», материа-
лы по выявленным нарушениям направ-
лены для проверки в прокуратуру Ири-
стонского района г. Владикавказа.

С результатами проверки можно 
ознакомиться на официальном сайте 
Контрольно-счетной палаты МО г. Вла-
дикавказ – http://kspvlad.ru, в раз-
деле «Деятельность» – «Контрольная 
деятельность», в подразделе «Инфор-
мация о контрольных мероприятиях».

Проверка

ПРОЗРАЧНЫЙ МУНИЦИПАЛИТЕТ
В ходе проводимого Контрольно-счетной палатой МО г. Владикавказ контроль-

ного мероприятия «Совместная с прокуратурой Иристонского района г. Владикав-
каза проверка соблюдения Администрацией местного самоуправления г. Влади-
кавказа требований действующих нормативных правовых актов при выделении 
земельных участков под строительство 18-го микрорайона г. Владикавказа (МКР-
18), своевременности и полноты выполнения договорных обязательств между Ад-
министрацией местного самоуправления г. Владикавказа и застройщиками ука-
занного микрорайона» были выявлены многочисленные нарушения, приведшие к 
причинению бюджету г. Владикавказа ущерба в сумме более 90 миллионов рублей.

В соответствии с частью 8 статьи 16 Федерального закона от 07.02.2011 №6-ФЗ 
«Об общих принципах организации и деятельности контрольно-счетных органов 
субъектов Российской Федерации и муниципальных образований», материалы по 
выявленным нарушениям были направлены для проверки в УЭБ и ПК МВД по РСО-А.

27 мая 2017 года по вышеуказанным материалам возбужденно уголовное 
дело по признакам состава преступления, предусмотренного п. «б» части 2 статьи 
165 УК РФ – причинение имущественного ущерба в особо крупном размере путем 
обмана или злоупотребления доверием. Ведется следствие.

Разъяснение АМС г. Владикавказа 
Данные земельные участки были выданы еще в 2014 году в рамках комплекс-

ного освоения территории. Разъяснение Управления образования АМС г. Владикавказа
Сообщаем, что по изложенным в представлении Контрольно-счетной пала-

ты МО г. Владикавказ нарушениям законодательства Российской Федерации по 
вопросам нецелевого использования бюджетных средств, выделенных на реа-
лизацию мер по безопасности образовательных учреждений в 2016 году, Управ-
лением образования Администрации местного самоуправления г. Владикавказа 
приняты следующие меры.

Управлением образования проведено совещание с руководителями школ, 
указанных в представлении (сош №17, 22, 26, 29, 41, 42, 46, 48).

Руководителями сош №17, 22, 26, 41, 42, 46, 48 выставлены претензии индиви-
дуальному предпринимателю, выполнявшему работы по огнезащитной обработке 
деревянных конструкций кровли в образовательных организациях, по возврату из-
лишне уплаченной суммы в соответствии с законодательством Российской Феде-
рации (п.5. ст.4 АПК РФ, обязательное досудебное урегулирование спора).

Подведомственные образовательные организации являются юридически-
ми лицами (заказчиками) и закупочные процедуры проводят самостоятельно. 
Ответственным в образовательных организациях за обеспечение выполнения 
Федерального закона от 05.04.2013 №44-ФЗ «О контрактной системе в сфе-
ре закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муници-
пальных нужд» и контроля за исполнением различного вида работ в полном 
объеме вынесены дисциплинарные взыскания за ненадлежащее исполнение 
возложенных на них должностных обязанностей.

Санкционирование расходов проводится Финансовым управлением АМС 
г. Владикавказа в соответствии с Постановлением Администрации местного са-
моуправления г. Владикавказа от 29 января 2016 г. №59 «О Порядке санкциони-
рования расходов бюджетных и автономных учреждений муниципального обра-
зования г. Владикавказ, источником финансового обеспечения которых являются 
субсидии на иные цели и бюджетные инвестиции».

В отношении руководителей сош №№31, 34 и гимназии №45 прекращено ад-
министративное производство по факту совершения административного право-
нарушения, ответственность за которое предусмотрено статьей 15.14. «Нецеле-
вое использование бюджетных средств» КоАП РФ, на основании пункта 6 части 
1 статьи 24.5 КоАП РФ, то есть в связи с истечением срока давности привлечения 
к административной ответственности, равному, в соответствии с частью 3 статьи 
4.5 КоАП РФ, 1 году с момента совершения правонарушения.

БЮДЖЕТНЫЕ СРЕДСТВА ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ
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ГЛАВА МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ ГОРОД ВЛАДИКАВКАЗ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

 «26»  «  » 2017 .  33-

О внесении изменения в постановление главы муниципального образования 
г.Владикавказ от 10.04.2017 № 11-п «Об утверждении количественного и персонального со-

става административной комиссии муниципального образования город Владикавказ»
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Глава муниципального 
образования г. Владикавказ

М. ХАДАРЦЕВ

Заключение
о результатах публичных слушаний по проекту внесения изменений в решение Собрания 

представителей г.Владикавказ от 31.05.2011 №24/22 «Об утверждении Генерального плана 
муниципального образования городской округ г.Владикавказ»
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Председатель уполномоченного органа  ________________  А.Г.КАРАЕВ
Секретарь    ________________  С.Б.КУСОВ

Заключение
о результатах публичных слушаний по проекту внесения изменений в решение 

Собрания представителей г.Владикавказ от 16.03.2012 №32/11 «Об утверждении 
«Правил землепользования и застройки г.Владикавказ»
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о порядке составления проекта бюджета муниципального образования г.Владикавказ на 

очередной финансовый год и на плановый период

1.  
1.1.     .  - (  -  ) -

        , -  
   .      . .

(Продолжение следует.)



«ВЛАДИКАВКАЗ» №109 (2289) 
3 ОКТЯБРЯ, ВТОРНИК, 2017 г.8 РАЗНОЕ. РЕКЛАМА

Мнения авторов не всегда совпадают с мнением редакции.
За содержание авторских материалов редакция ответственно-
сти не несет.
Использование материалов и клише допускается только
с письменного разрешения редакции. При перепечатке ссылка 
на «Владикавказ» обязательна. 
Редакция не вступает в переписку. Рукописи не рецензиру-
ются и не возвращаются. Материалы под рубрикой «На ком-
мерческой основе» печатаются на коммерческой основе.
За их содержание редакция ответственности не несет.

Номер подписан в печать по графику – 17:00
                                          фактически – 17:30

Тираж  1531 экз.   Заказ № 1728

Учредитель  АМС  г. Владикавказа.
Адрес учредителя: 362040, пл. Штыба, 2.

Газета выходит три раза в неделю.
Подписной индекс 10984.

Газета зарегистрирована в Южном окружном межрегиональном управлении Министерства РФ по делам печати, телерадиовещания и средств массовых коммуникаций.
Регистрационный номер ПИ № 10-4734 от 29.05.2002 г.

Адрес редакции и издателя:
362002, ул. Тамаева/Джанаева, 30/36, 4 этаж. 
Телефоны:
50-15-45 – главный редактор; 
50-15-10 – зам. главного редактора
50-15-35 – бухгалтерия;
50-15-05 – корреспонденты; 
E-mail: vladgazeta@rso-a.ru 

Отпечатано 
в «ИЗДАТЕЛЬСТВО 
«ЮЖНЫЙ РЕГИОН»

357600,
Ставропольский 

край, г. Ессентуки, 
ул. Никольская, 5 «а», 

тел./факс: 
(87934) 6-87-30

Главный редактор – Т.С. Калицов;
зам. главного редактора – Диана Варзиева;
корреспонденты – Тамара Бунтури, Мадина Тезиева, 
Ольга Сергеева, Екатерина Джиоева, Елизавета Чухарова, 
Кристина Дзуцева, Марина Хуриева, Алена Джиоева;
фотокорреспондент – Зарина Маргиева;
верстка – Марат Багаев, Аслан Кудзаев;  
корректоры – Лидия Цахилова, Алана Бигулова.

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Навесы из лексана 
и профнастила. Решетки, 

ворота, двери, перила, 
ограды. Мангалы. Теплицы.

МЕТАЛЛОИЗДЕЛИЯ

8-928-074-44-12, 8-919-423-09-50

ЛЮБАЯ СЛОЖНОСТЬ. 
НЕДОРОГО!

4 октября 1932 года поста-
новлением правительства была 
создана общесоюзная система 
местной противовоздушной обо-
роны СССР (МПВО) и утверждено 
положение о ней. Именно с это-
го времени и началось создание 
системы гражданской обороны 
страны.

В 1961 году на базе МПВО в 
СССР была создана новая обще-
государственная всенародная 
оборонительная система – граж-
данская оборона СССР, основ-
ная задача которой сводилась 
к защите населения страны от 
ядерного оружия массового по-
ражения.

26 апреля 1986 года, после 
аварии на Чернобыльской АЭС, 
на ГО были возложены задачи 
борьбы с природными и техно-
генными катастрофами. В ноябре 
1991 года, после создания Госу-
дарственного комитета Россий-
ской Федерации по делам граж-
данской обороны, чрезвычайным 
ситуациям и ликвидации послед-
ствий стихийных бедствий (ГКЧС 
России), в его состав вошли 
войска гражданской обороны.

В 1993 году МЧС России во-
шло в Международную органи-
зацию гражданской обороны 
(МОГО), имеет в постоянном се-
кретариате МОГО представите-
лей и участвует во всех основных 
мероприятиях, проводимых этой 
организацией.

За более чем восемь десятков 
лет гражданская оборона России 
прошла большой путь развития 
и в настоящее время является 
составной частью оборонного 
строительства и обеспечения 

безопасности страны и выпол-
няет одну из важнейших функций 
государства. Специализирован-
ные подразделения гражданской 
обороны России за прошедшие 
годы принимали участие более 
чем в 160 тысячах спасательных 
операций в России и 50 странах 
мира.

Реализация комплекса меро-
приятий по совершенствованию 

ГО позволила в августе 2008 года 
силами гражданской обороны 
эффективно осуществить гума-
нитарную операцию по оказанию 
помощи населению Южной Осе-
тии, пострадавшему от агрессии 
Грузии. В результате из зоны кон-
фликта было эвакуировано более 
37 тыс. человек, были разверну-
ты стационарные пункты времен-

ного размещения на шесть тысяч 
человек. Для оказания помощи 
пострадавшим в зону конфликта 
в течение трех первых суток было 
доставлено 11 500 тонн гумани-
тарного груза.

Понятие «гражданская обо-
рона» давно перестало быть сим-
волом исключительно военного 
времени. Сегодня гражданская 
оборона – это сложная, много-
профильная государственная 
структура, которая входит в об-
щую систему обеспечения на-
циональной безопасности Рос-
сийской Федерации. Система 
решает широкий спектр задач по 
защите населения и территорий 
от чрезвычайных ситуаций мир-
ного и военного времени. Сфор-

мирована и эффективно дей-
ствует единая государственная 
система предупреждения и лик-
видации чрезвычайных ситуаций 
(РСЧС), которая является наци-
ональной системой противодей-
ствия кризисным явлениям.

ВМКУ «Управление 
по делам ГО и ЧС»

ЭТОТ ДЕНЬ В ИСТОРИИ
• 1782 г. – Екатерина II учредила орден Святого равноапо-
стольного князя Владимира четырех степеней;
• 1906 г. – утвержден международный сигнал бедствия на 
море, известный как SOS;
• 1990 г. – произошло официальное объединение ФРГ и ГДР;
• 2005 г. – в Москве состоялась церемония перезахороне-
ния останков генерала Деникина и философа Ильина.

В ЭТОТ ДЕНЬ РОДИЛИСЬ:
• 1933 г. – Алексей Яблоков, советский и российский эколог, 
биолог, общественный и политический деятель;
• 1935 г. – Армен Джигарханян, советский и российский ак-
тер театра и кино, режиссер, педагог, народный артист СССР;
• 1945 г. – Виктор Санеев, советский легкоатлет, трехкрат-
ный олимпийский чемпион;
• 1949 г. – Александр Рогожкин, советский и российский ре-
жиссер и сценарист, народный артист России.

Calend.ru

Памятка

4 ОКТЯБРЯ – ДЕНЬ ГРАЖДАНСКОЙ ОБОРОНЫ РОССИИ

С 22 СЕНТЯБРЯ по благословению епископа 
Владикавказского и Аланского в республике пребыва-
ет одна из самых значительных святынь христианского 
мира – частица Животворящего Креста Господня. Реликва-
рий со святыней находится в храме пророка Илии 
(ул. Дзержинского, 70) до 22 октября. Доступ 
к ковчегу со святыней будет организован с 07.00 до 23.00 
ежедневно.

ПРОКАТ
ПАЛАТОК

Тел.: 94-26-07,
8-918-824-26-07.

4 октября 2017 года гражданская обо-
рона России отмечает 85-ю годовщину 
образования. Гражданская оборона 
является составной частью оборонного 
строительства и обеспечения 
безопасности страны и выполняет одну 
из важнейших функций государства.

В ЛЮБОЙ СИТУАЦИИ ДЕЙСТВУЙТЕ БЕЗ ПАНИКИ 
И РЕШИТЕЛЬНО, ЭТО СПОСОБСТВУЕТ ВАШЕМУ СПАСЕНИЮ!

ОПОВЕЩЕНИЕ. 
Звуки сирены означают сигнал «ВНИМАНИЕ ВСЕМ!»

УСЛЫШАВ ИХ, НЕОБХОДИМО: 
1. Немедленно включить телевизор, радиоприемник, репродуктор радио-
транслянции.
2. Внимательно прослушать экстренное сообщение о сложившейся обста-
новке и порядке действий.
3. Держать все эти средства постоянно включенными в течение всего перио-
да ликвидации аварий, катастроф или стихийных бедствий.


